
张刚大篷车送健康进青岛港
本报联合阜外医院专家为一线职工解答健康问题

本报1月15日讯(记者 宋珊
珊 董海蕊) 14日，齐鲁晚报张
刚大篷车联合青岛阜外心血管病
医院启动医疗进港口活动。在义
诊现场，所有医生都成了职工眼
里的“多面手”，回答职工提出的
有关身体健康的各种问题。

14日上午，在义诊现场，阜外
医院心脏中心主任姜先雁、微创
腔镜中心主治医生冯波等专家成
了“香饽饽”，每位医生周围都聚
满了港口员工。职工提问的健康
问题，并不局限在心血管疾病方
面，肩膀酸痛、食欲不振、头疼、眼

睛发涩发干等各种各样的问题都
是他们关心的。

今年34岁的陈学亮已经在港
口工作了15年，现在是操作一大
队的一名装卸工，身材瘦削的他
最近食欲不好，饭吃得挺少，身体
感觉没大有力气。“夏天的时候感
觉还挺有精神的，但是最近感觉
身体没大有劲，而且饭量也比以
前减少了不少。”陈学亮告诉医
生，以前他去过市区的医院检查
过，吃过一点药之后，情况好了一
段时间，但是今年又这样了，因为
没有影响到工作，再加上工作也

比较忙，也没有去医院进行检查，
所以想咨询下专家，问问是什么
原因导致的。

青岛阜外医院副院长刘献
成详细询问了陈学亮的情况之
后，告诉他身体瘦削是因为遗传
的原因，只要身体健康，就不用
过多担心，身体没有劲、饭量减
少是肠胃疾病引起的，平时要多
注意饮食，尽量少喝酒，如果感
觉不放心，可以买一点养胃的中
成药服用。“经过专家讲解自己
就放心了，也不用害怕担心了。”
陈学亮一脸轻松地说，以前因为

身体瘦，自己没少担心害怕，现
在明白了，就放心了。

在义诊现场，不断有职工将
自己健康方面的疑惑告诉医生，
从医生那里寻求答案。“虽然现在
港口的职工每年都会有一次定期
的体检，但是健康方面的知识还
是比较缺乏。”刘献成说，因为港
口工作的特殊性，高血压、高血糖
以及腰椎关节损伤等慢性疾病是
员工的最大“天敌”，但是现在员
工在这方面的防范意识较低，大
多数时候对自己的身体状况还是
不了解。

下了班，职工之家学保健
260多名码头工人享受到医疗专家免费查体

文/片 本报记者 宋珊珊 董海蕊

一上午260余工人查体

14日，本报名牌栏目
“张刚大篷车”，联合青
岛阜外心血管病医院送
健康到港口活动启动。
一大早，青岛阜外心血
管病医院的专家团队就
集合完毕，7点多从青岛
市区出发，前往青岛前
湾集装箱码头有限责任
公司(QQCT)职工之家。

青岛阜外心血管病
医院非常重视本报发起
的此次活动，派出了强
大的专家阵容，青岛阜
外医院副院长刘献成、
心脏中心主任姜先雁和

主治医生梁磊、微创腔
镜中心主治医生冯波等
专家，用一上午时间为
港口一线生产员工进行
血压、血糖以及心电图
等方面的检查，并为工
人们提供详细的健康知
识咨询。

“医生，给我量一下
血压吧。”“专家，我最近
肩膀和背部有些疼痛，
这是怎么回事？需要做
哪些检查？”上午9点，刚
下夜班的操作一大队员
工看到职工之家大厅里
有医疗专家，纷纷聚拢

了过来，有的员工让医
生给他们进行血压等测
量，有的则是将身体不
舒服的症状告诉医生寻
求解决的方法。

从上午9点一直忙到
11点半，医院专家没有一
点休息时间，争分夺秒
地尽量多为员工检查身
体。一上午的时间，为260

多名员工检查了身体。
一些工人忽视的健康隐
患被检查出来，专家详
细讲解如何平时在工作
饮食中注意，把疾病消
灭在萌芽状态。

1 4日，本报张刚大篷车联合青岛阜外心血

管病医院启动医疗进港口活动，多名专家为一

线员工提供健康检查和健康知识咨询，共有260

多名员工接受体检。专家为他们讲解了平时如

何保护心脑血管，预防劳动损伤。

专家教工人做好户外保健

“港口工人的身体
状况还是比较好的，不
过他们对健康知识以及
慢性病预防方面的知识
还是比较欠缺。”刘献成
说，港口工人由于工作
性质的原因，对腰椎、关
节等的损伤比较大，又
加上工人吸烟、喝酒以
及高热量饮食等原因，
高血压、高血糖的患者
也开始增加。

刘献成说，冬天港
口一线员工在户外工作

时，一定要注意保温和
对腰椎、关节等的保护，
单 位 发 下 来 的 劳 保 用
品，如护膝、护腕等物品
一定要在上班前戴好，以
减少工作时，腰椎关节等
身体部位的损伤。另外，
员工在日常饮食中也要
多加注意，一定要保证饮
食的营养、健康，尤其是
要限制盐的摄入。“员工
平时也要注意，尽量少吸
烟、少喝酒，提高预防高
血压和高血糖的意识。”

刘献成说，员工对于高热
量饮食也要加以限制，下
班后要注意加强身体锻
炼。

“虽然现在港口工人
每年都会有定期的体检，
但是员工自身也要增强
健康观念和对身体的了
解。”刘献成说，只有增强
了健康意识和观念，员工
对自己的身体状况比较
了解，在日常工作中才能
避免各种疾病的发生，做
到早发现早治疗。

刚下夜班就赶来咨询

“血压一直都挺正
常啊，怎么今天一测有
点高呢？”操作一大队队
长丁耀贵看着血压计上
显示的数对医生说。“没
事，待会儿你再测量一
下，血压有波动是正常
的。”姜先雁说，而且丁

耀贵刚下夜班，工作了
一夜，也会影响血压。

医生梁磊介绍，前
来进行检查的工人中，
不少人的血压偏高，其
中 大 部 分 人 是 刚 下 夜
班，晚上工作比较劳累
造成的，还有极少数人

是原来就有高血压的症
状，但是因为工作比较
忙碌，又加上港口工作
的习惯等原因，没有养
成按时服用降压药的习
惯，“平时就要在工作生
活中养成好的习惯，多
注意保健。”

义诊现场，工人正在咨询健康知识。
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“平时的工作比较
忙，很少有机会能去医
院 找 专 家 讲 解 健 康 知
识。”丁耀贵说，他们上
班是两班倒，白班从早
上 8 点 半 到 晚 上 7 点 2 0

分，晚班则是晚上7点20

分到次日早上8点半，尤

其是到了年底，工作任
务比较重，员工更没有
时间去检查身体了。

“我们操作一大队
一共有 4 2 0多人，再加
上港口工作的特殊性，
生产安全很重要。”丁
耀贵说，特别是在桥吊

上的特殊工种员工，如
果身体出现问题没有及
时察觉，十分危险。这
次医院专家来到港口给
工人现场查体，正好让
工人们就近了解自己身
体 状 况 ， 及 时 做 出 调
整。

主办：齐鲁晚报今日青岛 青岛阜外心血管病医院 C033


	Q03-PDF 版面

